

PAVEC Jean Louis

né 12 mars 1924 Planelin (Finistère)

parents cultivateurs / études à Combrès

tonsuré 24 Janvier 1945

novicié (29 juin 1945

27 décembre 1946

sous-diacre 28 juin 1947

diacre 12 octobre 1947

prêtre 26, juin 1948

professeur Combrès 1948 (S.B. 19 sept)

1^{er} vicarè Cholat N.D. 1962 (S.B. 8 juillet)

annoncier diocésain, A.C.G.F. et annoncier

diocésain, adjoint A.C.G.H. 1969 (S.B. 13 juillet)

- recteur de Champyocenne (à Champyocenne)

1977 (S.B. 12 septembre)

- en résidence à St Laurent des Autels 1972

(S.B. 7 novembre)

curé Nazant la Gravoyère et responsable

du secteur Seine-Meuse 1976

- équipe de St Macaire en Zangues, résident

à Villedieu 1977 (S.B. 70 juillet)

curé St Bernadette Cholet 7988

(S.B. 77 juillet)

Jean PAVEC

Jean est né le 12 mars 1924 à Plomelin (Finistère). Après des études à Combrée et au Grand Séminaire d'Angers, il est ordonné prêtre le 1er août 1948 ; cette même année, il est nommé professeur à Combrée. En 1962, il est nommé premier vicaire à Notre Dame de Cholet. En 1969, il est nommé aumônier diocésain de l'A.C.G.F. et aumônier diocésain adjoint de l'A.G.G.H. En 1971, il est nommé à l'équipe presbytérale de Champtoceaux. Il réside alors à Champtoceaux. En 1976, il est nommé au secteur, Segré minier, responsable de l'équipe presbytérale du bassin minier, en résidence à Noyant la Gravoyère. En 1977, il est nommé au secteur de St Macaire en Mauges, dans l'équipe presbytérale de St Macaire en Mauges, en résidence à Villedieu la Blouère. En 1980, il est nommé Juge à l'Officialité interdiocésaine de première instance. En 1988, il est nommé au secteur, chargé de la paroisse de Sainte-Bernadette à titre de curé. En 1995, il est nommé au secteur de Longué, dans l'équipe presbytérale de Longué. En 1996, il est nommé prêtre coopérateur de la paroisse nouvelle dont Longué fait partie. En 1999, Prêtre retraité, est nommé au service de la paroisse Saint-Pierre-en-Layon (Thouarcé). En 2004, il est admis à prendre sa retraite. Il est mis au service de la Maison-Mère de la congrégation des Filles de la Charité du Sacré-Coeur de Jésus, à la Salle de Vihiers. Il est décédé le 23 mars 2011. Sa sépulture a eu lieu le 26 mars en l'église Saint Pierre – La Jumellière.

Les Béatitudes, selon St Matthieu. Quand Matthieu écrit son évangile, à destination de ces habitants de Palestine, croyants juifs devenus chrétiens par l'adhésion à la Bonne Nouvelle de Jésus, il organise le déroulement de la prédication de son Maître en cinq chapitres; et le premier mot du premier chapitre, c'est 'Heureux', qu'il va répéter neuf fois. Une expression que lui-même connaît bien, puisqu'elle émane, depuis les prophètes, de la réflexion des psalmistes et des sages : le Seigneur Dieu veut le bonheur de toute l'humanité; et il nous en indique le chemin. Naïveté de sa part ? Le contexte de son époque ne semble pas du tout le manifester; ni au plan profane puisque les armées de Titus viennent de raser le temple et la ville de Jérusalem et de massacrer une partie des habitants de Palestine; ni au plan religieux, puisque les tensions entre juifs demeurés fidèles à leur tradition et les autres devenus chrétiens créent une atmosphère d'agressivité et des attitudes de rejets réciproques; ni au plan de la foi elle-même, puisque ces nouveaux chrétiens doivent eux-mêmes reprendre à nouveau leur compréhension de Dieu, d'un Dieu Tout-Puissant à l'image d'un Dieu Crucifié. Pourtant Matthieu insiste : Heureux; car toutes les croix peuvent devenir chemin de résurrection.

Lorsque j'ai appris que vous aviez choisi ce texte des Béatitudes, le visage de Jean s'est immédiatement imposé à mon esprit : Jean était 'heureux dans son ministère de prêtre'; et il faut prendre cette formulation dans son entier. Sans naïveté, là non plus : il a pris dur quelques fois en certaines nominations qui lui avaient été demandées; il a connu des moments difficiles à certains moments de son ministère; il l'exprimait parfois en de bonnes sorties tonitruantes; mais qui a dit qu'il n'y avait pas de radio-activité dans le granit breton; et je pense également à René, son frère. Mais sa passion pour le ministère de prêtre le faisait repartir à nouveau, comme un mineur sur son chantier. J'ai connu Jean en proximité, simplement dix-huit mois, lui à Villedieu-la-Blouère et moi à St-Macaire-en-Mauges; je ne peux oublier que l'un des moines qui évangélisa les Mauges s'appelait Macaire; nom qu'il avait pris dans la tradition monastique des moines d'Orient; et que 'Heureux' est la traduction francophone du 'Makarion' dans le texte original de Béatitudes de Matthieu ! Dans notre équipe de prêtres au service des cinq paroisses, il était pour moi comme un aîné, celui qui avait vécu une variété de ministères, dont j'avais à apprendre; j'étais curé pour la première fois ! Et ce sentiment de connivence, de complicité a perduré, en raison de nos circuits pédestres du premier lundi du mois, propices aux conversations, aux échanges.

Le ministère de prêtre diocésain peut s'exprimer sous ces deux aspects, qu'il ne faudrait surtout pas séparer et encore moins opposer : l'apostolique, le pastoral. Jean avait un tempérament apostolique, missionnaire; c'est le même mot; 'il faut savoir sortir de chez soi, de soi-même; il faut s'y mettre; il faut y aller'. Je garde l'image, dans nos randonnées, d'un Jean toujours en tête du groupe; je me le formulais ainsi : 'voltigeur de 1ère classe', celui qui risque de se faire tuer en avant de l'escouade et de ceux qui sont toujours en retard à l'arrière !

Jean avait aussi un sens pastoral; la diversité des ministères qu'il avait assumés le rendait sensible à ces dernières paroles de Jésus au soir du Jeudi-saint : 'Qu'ils soient Un'; aider les croyants des 'communautés de foi' à s'accepter différents, à se réjouir de la variété des engagements, à dépasser les esprits de chapelles... et de clochers; c'était l'époque où les paroisses apprenaient à mettre les caisses en commun ! Chaque fois qu'il m'a été demandé d'assurer l'homélie d'un confrère décédé – et je pense à nouveau à Villedieu avec Jean Audouin, Jean Cesbron – je me suis demandé : qu'avais-tu reçu de lui, qui avait continué à te fabriquer ? Dans notre assemblée de cet après-midi, chacune et chacun peut se le redire... et rendre grâce.

Mgr Jean Gautier

PAVEC 4984 Jean (1924-2011)

Combrée (tout) de diocèse d'Angers de à

Combrée (professeur d'Anglais) de diocèse d'Angers de 1948 à 1949

Combrée (surveillant) de diocèse d'Angers de 1948 à 1949

Combrée (professeur de sixième) de diocèse d'Angers de 1949 à 1959

Combrée (préfet de discipline) de diocèse d'Angers de 1960 à 1962

Curé de St-Laurent-des-Autels de 1972 à 1976

Curé de Noyant-la-Gravoyère de 1976 à 1977

Curé de Villedieu-la-Blouère de 1977 à 1988